

ABSTRAK

Fitri Fauziyah. NIM: 1198030083. (2024): Solidaritas Sosial Melalui Tradisi Tawasulan (Studi di Kampung Keramat Batok Desa Jayabakti Kecamatan Cabangbungin Kabupaten Bekasi).

Tradisi Tawasulan merupakan kegiatan memohon atau berdoa kepada Allah SWT, melalui perantara nama seseorang yang dianggap suci dan dekat dengan Allah SWT. Tradisi Tawasul yang dilaksanakan oleh masyarakat Keramat Batok ini adalah jenis Tawasul dengan yang mempunyai keutamaan atau dengan orang shaleh, yaitu di tempat itu ada makam Kiai Gabid, seorang ulama soleh terkemuka dari Kerajaan Sumedang Larang. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui sejarah Tradisi Tawasulan, proses pelaksanaan Tradisi Tawasulan, faktor pendukung dan penghambat lestariannya Tradisi Tawasulan dan juga implementasi solidaritas sosial melalui Tradisi Tawasulan di Kampung Keramat Batok Desa Jayabakti Kecamatan Cabangbungin Kabupaten Bekasi.

Peneliti menggunakan Teori Solidaritas Sosial Emile Durkheim yang menekankan pada keadaan individu atau kelompok yang mendasari keterikatan bersama dalam kehidupan dengan didukung nilai-nilai moral dan kepercayaan yang hidup di masyarakat. Peneliti melihat tingkat kebersamaan dalam anggota masyarakat yang berperan dalam meningkatkan solidaritas. Jadi terbentuknya solidaritas karena memiliki kesamaan baik itu dari latar belakang yang sama, kepercayaan yang sama, dan diperkuat dengan pengalaman emosional bersama. Jika tidak memiliki kesamaan dalam hal apapun maka akan terasa sulit untuk terciptanya solidaritas sosial pada hubungan antara individu atau kelompok.

Dalam penelitian ini Peneliti menggunakan Metode yang digunakan adalah Metode Deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Lokasi penelitian di Kampung Keramat Batok Desa Jayabakti Kecamatan Cabangbungin Kabupaten Bekasi. Pengumpulan data menggunakan wawancara, observasi, dan dokumentasi pada Pemerintahan Desa Jayabakti, Juru Kunci Keramat Batok, Tokoh Agama dan masyarakat Kampung Keramat Batok. Teknik analisis data dalam penelitian ini menggunakan langkah-langkah: reduksi data, sajian data, dan penarikan kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Tradisi Tawasulan berdampak pada tingkat solidaritas sosial yang dimunculkan warganya melaksanakan kegiatan tersebut. Ustadz Saripudin merupakan bentuk ketauladanan dan kepemimpinan di mana akhirnya memunculkan kehidupan masyarakat yang harmoni dan penuh kedamaian di Kampung Keramat Batok Desa Jayabakti Kecamatan Cabangbungin Kabupaten Bekasi.

Kata Kunci: Solidaritas Sosial, Tradisi Tawasulan, Keramat Batok